

DE TODA LA REPUBLICA

De la ciudad de Cartago

De Las Cañas de Guanacaste

De Santiago de Puriscal

Las cuentas de don Arturo

Hay muchas cosas que no debieran decirse por la prensa, cuando se ignoran, porque así se cae en el más espantoso ridículo, sobre todo, si quien las dice alguna inteligencia posee. En el «Diario de Costa Rica» del 19 de este mes don Arturo Volio dice que los comunistas del país, apenas llegamos a un número de quinientos, pues le tocó ver el ingreso del camarada Mora en esta ciudad, adonde lo vinieron a recibir unos cuantos compañeros de la capital. Las cuentas de don Arturo están totalmente erradas, pero como siempre, quien pretende contarnos es quien menos sabe de esas cosas. Ignora este señor que apenas vinieron aquellos que podían pagar de su bolsillo el pasaje, porque nosotros siempre lo acostumbramos hacer así. Supone él que en nuestras filas todos pueden hacer lo que un rico, trasladarse a cualquier parte, cuando lo desee, contando con dinero en toda ocasión? Qué disparate y qué poco se nos conoce! Y bien: que fuéramos sólo quinientos, aceptado: pero en nuestra causa hay calidad, no cantidad. Lo de la cantidad lo sabemos precisamente esos quinientos. Y que hizo mal cálculo don Arturo, pues en la estación habríamos entonces 500 uno, porque ahí estaba un "mirón", el que nos estaba tratando de contar, que no es comunista ni lo será nunca. Pues ya sabemos, camaradas, que a esta ciudad vinieron a encontrar a nuestro compañero Mora los comunistas de Puntarenas, Limón, La Cruz, Cantón de Osa, etc., etc. Perdónalos, señor, porque no saben lo que hacen. A don Arturo lo que se le olvidó fue contar los policías, que eran setecientos y ochenta Coronales y sesenta Comandantes.

CORRESPONSAL

De Puntarenas

La construcción de un tanque de hierro para el atún en Puntarenas, la Standar Oil Company y sus primeras dificultades con el Administrador del Ferrocarril al Pacífico

En la "Y griega" del ferrocarril eléctrico al Pacífico, situada a la salida de la estación de Puntarenas, se está llevando a cabo la construcción de un tanque de hierro para servicio de la ya famosa Planta refrigeradora de Atún. Según se dice, servirá dicho tanque como depósito de combustible para esos barquitos pesqueros que hace mucho tiempo están por llegar. Pero el asunto toma otro giro, y he aquí que nosotros, fieles a nuestras ideas, damos la voz de alarma al pueblo costarricense y hagamos algunas declaraciones, ya que se hacen necesarias con motivo de las primeras dificultades surgidas entre George Edmonson, quien dirige la construcción del tanque, y el señor Administrador del Ferrocarril eléctrico al Pacífico don Claudio Cortés.

George Edmonson es un viejo hacucho, setentón y reumático, que no entiende ni jota de español, habla mal inglés y destila a cada rato "gardemias" sobre los trabajadores. Tiene el aspecto de un verdugo.

Pues bien: tal sujeto ha sido encargado por la Standar Oil Company, el mismo trust petrolero que fomentó la guerra del Chaco, de la construcción a que aludimos.

Nosotros, desde que vimos asomar a la Standar sospechamos que tras un propósito de pesca llegaban las turbias maniobras del poderoso trust. Nuestra observación nos señala algo así como un plan imperialista con fines de monopolio, etc. Si no veamos.

George Edmonson es el mismo Agente de la Standar que dirigió una construcción similar en Cutuco, puerto salvadoreño situado en la bahía de la Unión, en el Golfo de Fonseca. Punto estratégico para una base naval. En Corinto, Nicaragua, se construyó otro tanque, y ahora el caso nos toca a nosotros. Una serie de construcciones en los puertos del Pacífico, algo planificado. De Puntarenas irá George Edmonson nuevamente al Salvador, y de aquí a Guatemala.

El tanque de Puntarenas tiene capacidad para 25,000 estatuas de petróleo, o sea 1250,000 galones. Periódicamente será llenado por un barco petrolero. Y para facilitar tal operación ha sido tendida ya una tubería de 8 pulgadas en la playa, y que pasa frente a la estación del ferrocarril.

Pues bien, ¡la dificultad surgida entre George Edmonson y el Administrador del Ferrocarril consiste en que el primero quiere hacer pasar dicha tubería por encima del muelle, a lo que justamente se opone el señor Cortés. Los tubos deben ir fuera del muelle, sostenidos por amarraduras especiales. La poca anchura de aquí es ya en sí un motivo para no hacerlo. Además, quita posibilidades futuras al Gobierno.

Ya que se presenta el segundo caso de dificultad entre un alto empleado del Gobierno—el primer caso fue el del amoníaco—y el constructor de la Standar, nosotros declaramos nuestra posición de apoyo al señor

Un grito de alarma que tiene su justificación

Compañeros del periódico «Trabajo».—He pedido instrucciones el Gobernador de Liberia a su Superior, para tratar de solucionar el grave problema de la carestía de brazos para las labores de agricultura, pues dice que es alarmante cómo salen peones guanacastecos a buscar mejor ambiente en las zonas bananeras, quedándose las fincas escasas de brazos.

Pero es curioso que no se diga, siquiera sea en forma disimulada, la causa de ese mal, que no es otra cosa que los exigüos y ridículos salarios que devengan esos trabajadores del campo y la mala calidad de alimentos que en algunas haciendas se les da. Muy lógico es que, estando la situación tan mala, y pudiendo en-

contrar otras regiones en donde se pueden percibir sueldos mejores, los peones abandonen Guanacaste y estén dirigiéndose a las zonas bananeras, así sepan—como lo saben—que muchos encuentran la muerte en esos climas. Pero eso no se dice, ni tampoco se da a entender, porque los dueños de fincas tienen que ser personas que se sentirían ofendidas al lanzarse tan incontrastable verdad. Que paguen mejores salarios, que estimulen a los trabajadores del campo, que tengan más compasión por quienes los ayudan a aumentar sus bienes y luego verán que así sí encontrarán quienes trabajen, porque es natural que cada cual tiene que buscar el sol que más calienta. CORRESPONSAL

Del Distrito de Purral de Goicoechea

También aquí hay explotación.

En la finca de José Villalobos los peones trabajan ocho horas al día, pero solamente devengaban un sueldo de un colón veinticinco céntimos diarios. Ahora el magnánimo propietario les ha aumentado veinticinco céntimos y aunque se ha enterado de que existe una Liga de Campesinos para defender sus derechos, con el

argumento de que esa asociación es «comunista», (lo que no es cierto), no atiende sus demandas. Tome nota el señor Jefe Político de Guadalupe, para que haga respetar a este señor la Ley del Salario Mínimo, o si no, le aplique el castigo que merece.

SOLDADO ROJO

De las Pavas de San José

Un hecho inhumano

Un hecho nuevo viene a demostrar como tratan algunos patrones a los peones que tienen el infortunio de contraer enfermedades desempeñando sus cargos.

El día último del mes pasado, (marzo) fué llevado de este lugar para el Hospital de San Juan de Dios, el enfermo Juan Pedro Samora, peón de la finca de los señores Rorhmoser, en un estado grave, es decir, muy enfermo.

Los señores patrones dichos tienen su automóvil propio, pero por no gastar un poco de gasolina, mandaron al pobre paciente en una carreta, como se manda un animal cualquiera, un cerdo, un ternero, etc. Naturalmente que los golpes recibidos empeoraron a Zamora y aquí en este pueblo se ha criticado esa conduc-

Cortés, quien defiende ahora un principio de soberanía como lo es el de la inviolabilidad, sin previa autorización del Congreso, de un muelle de construcción nacional.

Los costarricenses debemos oponernos a las pretensiones imperialistas. Ya pasó el tiempo de los atropellos.

EL ESPECTADOR

Otros dos campesinos que desean luchar con nosotros.

Compañero "Director" de TRABAJO.—Somos dos campesinos que hace algún tiempo recibimos, en este distrito y queremos luchar junto con ustedes rogándoles mandarnos el periódico, siquiera un número para cada uno, pues deseamos estar leyéndolo con regularidad.

Tenemos que decir a ustedes, por si quieren publicarlo que aquí es muy justo que se tomen algunas medidas de salubridad, pues en este lugar se padecen enfermedades, no tanto por el clima que es bastante caliente, sino por la multitud de inmundicias que se en-

cuentran en la calle que está al Sur de la línea férrea. Hagan lo posible por publicar esta queja, pues este distrito se tiene en completo abandono y de nosotros nadie se acuerda. De hoy en adelante procuraremos seguirles escribiendo y hacer cuanto nos sea posible por agrandar a Partido Comunista, que es donde se hallan los individuos intachables, los pobres, los desvalidos.—Al saludarlos, les pedimos no olviden, de seguirnos enviando el periódico TRABAJO

(Hay dos firmas.)

AVISOS DE LA BRIGADA

"TRABAJO"

La Administración de TRABAJO ha recibido el primer número del periódico democrático «Luz» que se edita en Paraíso de Cartago y que dirige el incansable luchador Manuel Schmit. Saludamos al nuevo vocero de las clases trabajadoras y le deseamos mucho éxito.

EL ADMINISTRADOR

NINGUNA NOTA INFORME O DENUNCIA, que venga sin la firma responsable, en el original, será publicada en este semanario. Su autor puede usar el pseudónimo, que quiera y así lo publicaremos, o que sea Corresponsal acreditado, pero siempre debe firmar sus artículos, aunque no publicamos esas firmas.

Los anónimos nunca los hemos publicado.

EL EDITOR.

Toda correspondencia relacionada con el periódico, debe venir dirigida a Guillermo Green. Apto. 1386, San José. EL SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA.

La Brigada TRABAJO desea que dos o tres compañeros cooperen con ella en las tareas de los sábados, presentándose a la Imprenta Cartín a la una de la tarde. Esperamos que esos compañeros comparezcan voluntariamente.

EL JEFE DE LA BRIGADA

Imprenta Cartín Hermanos

"TRABAJO"

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386

TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador

Editor

EDGAR CARVAJAL

AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILLERMO GREEN D.

Lea
TRABAJO